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МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

Фильм Константина Хабенского «Собибор» вошел в лонг-лист «Оскара». Режиссер, по его собственному признанию, пока не готов оценивать шансы картины на получение престижной премии, 
тем не менее он горд, что лента получила столь высокое признание у профессионалов киноиндустрии. Фото сделано 25 апреля 2018 года на премьере фильма «Собибор»
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Еще одну стартовую площадку на юге столицы 
включили в программу по реновации. Она 
расположена по адресу: ул. Судостроительная, 15 

Восьмилетняя история пре-
образований в столице не 
исчерпывается сухими циф-
рами: построено 700 кило-
метров дорог, 80 киломе-
тров линий метро и Москов-
ского центрального кольца, 
создано 572 зеленые терри-
тории. За статистикой всег-
да скрывается большая ра-
бота слаженной команды: 
тех людей, которые разра-
батывали концепции пар-
ков, возводили новые стан-
ции подземки, укладывали 
асфальт на современных ма-
гистралях. Цель одна — сде-
лать город комфортнее для 
его жителей. 

ДОРОГИ МЕНЯЮТ 
ИСТОРИЮ
Станция «Технопарк» Замо-
скворецкой линии метро 
и четыре станции Москов-
ского центрального кольца 
поспособствовали улучше-
нию транспортной ситуа-
ции как минимум в шести 
районах на юге. У жителей 
появилось несколько вари-
антов построить свой 
маршрут и быстро доехать 
по новой окружной.
— Можно доехать на метро 
в Солнцево или Жулебино 
и вспомнить, как добира-
лись туда на перекладных. 
Однако предстоит сделать 
еще больше, чем прежде, — 
поставил новую задачу мэр 
Москвы Сергей Собянин.
По его словам, до 2023 года 
метро придет в Лианозово, 
Внуково, завершится стро-
ительство основной части 
Большого кольца метро. 
Оно призвано разгрузить 
действующую Кольцевую, 
еще больше упростить пе-
редвижение горожан. Хоти-
те пример? Сейчас путь от 
«Калужской» до «Севасто-
польской» занимает 35 ми-
нут, а будет всего 10 минут.
— В наземное метро — 
в Московские центральные 
диаметры — превратится 
и пригородный транс-
порт, — заявил мэр. — Жи-
тели Москвы получат десят-
ки новых способов добрать-
ся до разных точек. 
Благодаря реализации это-
го проекта, первый этап ко-
торого будет завершен при-
мерно через год, сократится 
число машин на МКАД, 
а жителям области будет 
проще добираться до Мо-
сквы. 
Облегчат передвижение по 
городу и три хорды — Севе-
ро-Восточная, Северо-За-
падная и Юго-Восточная, 

а также Южная рокада дли-
ной 40 километров. Трасса 
пройдет от развязки Руб-
левского шоссе с МКАД до 
улицы Верхние Поля в Ка-
потне. Дорога  станет ду-
блером МКАД и Третьего 
транспортного кольца 
и уменьшит перепробег 
транспорта.

— Транспортная система 
Москвы станет более безо-
пасной и качественной, од-
ной из лучших в мире, — от-
метил Сергей Собянин.
Он добавил, что в планах 
властей строить по 95 кило-
метров современных маги-
стралей ежегодно.

РЕНОВАЦИЯ
Если уж и говорить о строи-
тельстве, то стоит сразу 
вспомнить программу ре-
новации столичного жил-
фонда. Идея перебраться из 
старой хрущевки в ком-
фортную новостройку заво-
евывает все большее дове-
рие у горожан. 

На смену скепсису пришла 
уверенность в том, что жить 
лучше не в разваливающих-
ся домах полувековой дав-
ности, а в современных 
многоэтажках. 
— Порядка 240 стартовых 
домов строится в большин-
стве районов. Они помогут 

поднять волну переселе-
ния, — отметил Сергей Со-
бянин. — Параллельно мы 
разрабатываем проекты 
планировки территорий, 
которые учитывают этаж-
ность будущих домов, обе-
спеченность транспортной 
и социальной инфраструк-
турой кварталов.

Озвучены и планы 
ближайших меся-
цев: 34 новостройки 
для переселения 
граждан по програм-
ме реновации пла-
нируется сдать до 
конца этого года 
в Москве. Таким об-
разом, смотровые 

ордера смогут получить от 
двух до трех тысяч человек.
На юге города к расселению 
планируется 378 домов. Уже 
готов 14-этажный жилой 
дом на Судостроительной 
улице. В него переезжают 
горожане. Власти позаботи-
лись, чтобы жильцы, кото-

рые переселяются в дом, со-
хранили привычный уклад 
жизни. В районе находятся 
три объекта здравоохране-
ния, 12 школ и 18 детсадов.
Одними из первых новосе-
лов на Судостроитель-
ной, 17, стала семья Уман-
ских. Переехали пожилые 
москвичи из панельки 1963 
года постройки. Тамара Ми-
хайловна и Сергей Алексан-
дрович более полувека про-
жили в пятиэтажке, кото-
рую возводили специально 
для работников ЗИЛа. От-
метив золотую свадьбу, су-
пруги решили, что в честь 
50-летия совместной жизни 
можно и условия поменять, 
а потому согласились на 
программу реновации.
— Счастливы, — обнимает 
жену Сергей Александро-
вич, правой рукой пожима-
ет руку мэра, благодаря его 
за роскошный подарок.
Теперь вместо двушки пло-
щадью 41,6 квадратных ме-

тра в новой квартире почти 
на 15 «квадратов» больше. 

ПОВЫСИТЬ КАЧЕСТВО 
ЖИЗНИ
Все познается в сравнении. 
Мы себя уже сравниваем 
с ведущими странами. 
Средняя продолжитель-
ность жизни москвичей до-
стигла уровня развитых го-
родов: почти 80 лет.

Работа на благо москвичей: 
что сделано за восемь лет 

Бюджет города сохранит 
социальную направленность, 
льготами будут охвачены более 
двух миллионов москвичей 

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru
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Москва улучшает эко-
логические показате-
ли. Завершена рекон-
струкция Курьяновских 
и Люберецких очистных 
сооружений, что спо-
собствовало устране-
нию  многолетних  ис-
точников неприятных 
запахов на юго-востоке 
города. В следующем 
году экологическую мо-
дернизацию в основном 
завершит Московский 
нефтеперерабатываю-
щий завод. Кроме того, 
столичные власти помо-
гут Московской области 
привести в порядок и по-
лигоны бытовых отходов.
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Более 1800 кустарников высадили 
в Чертанове Центральном с начала года 
в рамках программы «Миллион деревьев» 

— Некоторые из вас пом-
нят: вступая в должность 
мэра Москвы в 2010 году, 
я говорил о том, что каче-
ством здравоохранения до-
вольны лишь четверть мо-
сквичей, — отметил Сергей 
Собянин. — В этом году уро-
вень удовлетворенности 
работой столичного здра-
воохранения впервые пре-
высил 50 процентов.
Мэр подчеркнул: в ближай-
шие пять лет необходимо 
выйти на качественно но-
вый уровень оказания мед-
помощи. Предстоит вне-
дрить новейшие техноло-
гии и в целом сделать меди-
цину более пациентоориен-
тированной.
В столице есть хорошие по-
ликлиники. Но в то же вре-
мя многие амбулаторные 
учреждения серьезно отста-
ют от современных требо-
ваний по  качеству лечения.
— Для решения этой про-
блемы будет реализована 
масштабная программа мо-
дернизации первичного 
звена, которая будет вклю-
чать строительство более 
30 новых поликлиник 
в районах, где их не хвата-
ет, — заявил мэр. — При не-
обходимости проведем мас-
штабный ремонт и доосна-
щение поликлиник совре-
менным оборудованием.

В соответствии с лучшими 
традициями отечественной 
медицины важнейшей за-
дачей поликлиник вновь 
должна стать профилакти-
ка заболеваний. 
— Для этого создадим но-
вый московский стандарт 
бесплатной диспансериза-
ции. Важно не заниматься 
профанацией и не подви-
гать лечебные учреждения 
к припискам, — обратил 
внимание на преобразова-
ние системы здравоохране-
ния мэр.
В ближайшие годы плани-
руется построить новые 
корпуса. Их получат неона-
тальный центр в ГКБ имени 
Виноградова, перинаталь-
ный центр в клинической 
больнице имени Ворохобо-
ва и современный меди-
цинский комплекс с ро-
дильным домом в Комму-
нарке. А во взрослых боль-
ницах будет реализован 
проект строительства но-
вых приемных отделений. 
Будет возведен новый кор-
пус клинико-научного 
практического центра име-
ни Логинова — одной из ве-
дущих многопрофильных 
больниц столицы.

УЧИТЬСЯ И ОТДЫХАТЬ
Доля московских школьни-
ков — победителей заклю-

чительного этапа Всерос-
сийской олимпиады за по-
следние восемь лет выросла 
более чем вдвое. Школы все 
активнее готовят победите-
лей и призеров таких сорев-
нований. Если раньше 
в списке лучших было 
74 учебных заведения, то те-
перь их 227. 
— Московские школьники 
достойно представляют 
Россию на международных 
олимпиадах, выдерживают 
высокую конкуренцию. Мы 
радуемся успехам ребят 
и их учителей, — заявил 

Сергей Собянин. — Сохра-
нить эти результаты можно, 
только повышая качество 
образования. Мы обсужда-
ем с учителями и директо-
рами школ такие направле-
ния, как развитие «Москов-
ской электронной школы» 
и профильное образование. 
Инженерные, кадетские, 
медицинские классы, вы-
бор профилей предпрофес-
сиональной подготовки, 
обу чение в технопарках по-
зволяют юному поколению 
быть более уверенным 
в своем будущем. 

СОЦИАЛЬНАЯ 
ПОДДЕРЖКА
Безусловно, нельзя забы-
вать и о старшем поколе-
нии. Город принял ряд мер 
поддержки. Так, для нера-
ботающих пенсионеров су-
ществует доплата в размере 
трех тысяч рублей, для тех, 
кому больше 55 лет, работа-
ют кружки и секции в рам-
ках проекта «Московское 
долголетие», а для пациен-
тов с хроническими заболе-
ваниями создана система 
медицинского патронажа. 
— Задача — максимально 
полно охватить этих людей 
заботой и помощью, — ска-
зал Сергей Собянин. 
Всего социальными выпла-
тами охвачены 2,2 миллио-
на жителей. Мэр подчерк-
нул: эти меры сохранятся, 
в том числе и для горожан 
старше 55 и 60 лет.
— Многие пособия были 
увеличены вдвое, появи-
лась новая льгота — бес-
платный проезд в электрич-
ках, — напомнил мэр.
Власти Москвы готовы уси-
лить соцзащиту граждан 
предпенсионного возраста.
— Мы должны позаботить-
ся о том, чтобы жизнь стар-
шего поколения москвичей 
была не просто долгой, но 
максимально здоровой, ка-
чественной и интересной. 
Для этого предлагаю сфор-
мировать расширенную си-
стему гарантий старшему 
поколению — «Московский 
стандарт благополучия 
пенсионеров». Он будет 
включать в себя качествен-
ную медпомощь: индивиду-
альное наблюдение в поли-
клиниках для пожилых па-
циентов с хроническими за-
болеваниями, медицин-
ский патронаж для маломо-
бильных москвичей, по-
мощь на последнем этапе 
жизни, — рассказал мэр.
Еще одно важное заявле-
ние, которое подтверждает 
сохранение льгот: бюджет 
Москвы на ближайшие три 
года будет иметь социаль-
ную направленность. 
— Как обычно, более 
50 процентов расходов но-
сят социальный харак-
тер, — заявил Сергей Собя-
нин. —  Бюджет развития — 
адресная инвестиционная 
программа, ремонты, под-
держка промышленности 
и инноваций — составит 
около 40  процентов расход-
ной части.

— А в следующем году, на-
деюсь, в Москве откроются 
парк аттракционов на 
ВДНХ и парк «Остров меч-
ты» в Нагатинской пой-
ме, — сообщил Сергей Со-
бянин, отметив, что важно 
не только хорошо учиться, 
но и иметь возможность ка-
чественно отдыхать.
«Остров мечты» станет од-
ним из крупнейших парков 
аттракционов в мире. Его 
площадь — около 100 гекта-
ров. Для сравнения: это 
примерно 25 стандартных 
футбольных полей. 

тысяч горожан старшего поко-
ления охвачены проектом «Мос-
ковское долголетие». Из экспе-
римента программа стала 
постоянно действующей

ЦИФРА

140

22 октября 2018 года. Мэр Мо-
сквы Сергей Собянин предста-
вил отчет о деятельности пра-
вительства в Мосгордуме (1). 
Жительница округа Луиза Мо-
гучая отдыхает в сквере на Бу-
латниковской улице (2). Мо-
сквич Игорь Сухов катается 
по новой велодорожке в Брате-
евской пойме (3). Узист Татьяна 
Кошелева тестирует современ-
ное оборудование (4).  Житель-
ница Нагатинского Затона 
Ирина Маленкова с сыном Ми-
шей играют на детской пло-
щадке у дома, построенного 
по программе реновации (5) 

Задача новой програм-
мы «Мой район» — ком-
плексное обустройство 
каждого района и обе-
спечение максимума го-
родских услуг в шаговой 
доступности. Программа 
станет сводом общего-
родских мероприятий, 
важных  для  жителей 
конкретного  района : 
строительство метро, 
ремонт поликлиник, ре-
новация. В него будут 
включены местные про-
екты по благоустройству. 

КСТАТИ
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Подземный пешеходный переход сделают 
через Павелецкую железную дорогу между 
платформами ЗИЛ и Нижние Котлы 

О планах по строительству в Новой 
Москве объектов социальной 
и транспортной инфраструктуры 
на пресс-конференции рассказал 
руководитель столичного Депар-
тамента развития новых террито-
рий Владимир Жидкин (на фото). 

М е р о п р и я т и е 
прошло 24 октя-
бря в Информа-
ционном центре 
правительс тв а 
Москвы. 
— На будущий 
год мы откроем 
четыре новые 

станции метро, и начнется строи-
тельство новой ветки от Третьего 
пересадочного контура до Троиц-
ка. Трамвайная сеть тоже будет 
развиваться. К 2035 году — 140 ки-
лометров, — поделился Владимир 
Жидкин.
Он добавил, что большое внимание 
в Новой Москве уделяется социаль-
ной инфраструктуре. Так, в ближай-
шие три года там планируется стро-
ительство 93 соцобъектов.
РАИСА САРГСЯН
okruga@vm.ru

Свыше 70 километров линий 
и 30 станций столичного мет-
рополитена возведут на тер-
ритории Новой Москвы 
к 2035 году. 

Открываем 
метро и строим 
школы 

Заместитель председателя Мосгос-
стройнадзора Анатолий Кравчук 
(на фото) рассказал, по каким во-
просам производится контроль на 
возводимых объектах. Это са ни-

тарно-эпи де мио-
ло ги чес кий, эко-
логический и по-
жарный надзор.
— К первому от-
носится содер-
жание загряз-
няющих веществ 
в воздухе жилых 

помещений, рабочей зоны. Все, что 
создает комфорт, — вопросы сани-
тарно-эпидемиологического над-
зора за проектированием. Второй 
обеспечивает соблюдение экологи-
ческих требований при строитель-
стве. А третий, пожарный, влия-
ет на безопасность пребывания 
в зданиях, — уточнил Анатолий 
Кравчук. 
Он добавил, что государственный 
контроль является гарантом полу-
чения в результате безопасного 
объекта.
ПАВЕЛ ОШАРИН
okruga@vm.ru

Надзор на строящихся объ-
ектах обсудили эксперты 
на пресс-конференции в Ин-
формационном центре пра-
вительства Москвы.

Проверки 
гарантируют 
безопасность 

Съезд с Варшавского шоссе на 
Нагорный проезд скоро переста-
нет пугать автомобилистов по-
стоянными заторами. На участке 
организовали дополнительную 
полосу для движения. О нововве-
дении рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 
— Сделали дополнительную по-
лосу для съезда с Варшавского 
шоссе на Нагорный проезд. Рань-
ше в этом месте постоянно были 

пробки, — сообщил Сергей Собя-
нин на своей странице в социаль-
ной сети.
Корреспондент «Южных гори-
зонтов» отправилась на место 
оценить изменения. 
Автомобилисты, да и прохожие 
ликуют. Раньше дорога здесь 
была очень загруженная, что до-
ставляло проблем всем.
— Здесь всегда было много ма-
шин, а в час пик особенно. Когда 
образуются пробки, водители 
сигналят, ругаются. Каждый пы-
тается проехать как может. Мне 
было очень шумно идти мимо 
этого места, — рассказывает мо-

сквич Сергей Одарич. 
Подтверждает его слова 
и Дмитрий Еремин, кото-
рый преодолевает этот 
путь на автомобиле еже-
дневно.
— Я работаю недалеко от 
парка «Садовники», а жи-
ву в Нагорном районе. 

Раньше я старался как-то объез-
жать этот участок. Путь занимал 
гораздо больше времени, но так 
я миновал пробки, чтобы сберечь 
свои нервы, — рассказывает 
Дмитрий Еремин. — Теперь де-
лать крюк не придется: с появле-
нием дополнительной полосы до-
рога разгрузилась, добираться до 
работы стало гораздо быстрее. 
Доволен изменениями и води-
тель-таксист Денис Александров. 

— Часто приходят заявки со стан-
ции МЦК Верхние Котлы. Из-за 
пробок пассажиров приходилось 
координировать в другое место. 
Это неудобно было ни им, ни 
мне, — объясняет мужчина. — 
Сейчас я гораздо быстрее могу 
приехать к клиенту.
Кстати, еще на участке сделали 
тротуар для пешеходов и оста-
новку «Верхние Котлы» для на-
земного транспорта. 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА 
okruga@vm.ru 

По словам Андрея Бочкарева, 
общая площадь учреждения со-
ставит почти 10 тысяч квадрат-
ных метров.
— В настоящее время на объекте 
завершается устройство наруж-
ных инженерных сетей, ведутся 
фасадные работы и внутренняя 
отделка помещений, продолжа-
ется благоустройство, — расска-
зал руководитель Департамента 
строительства.

Он добавил, что при возведении 
здания используется новый под-
ход, предполагающий разделе-
ние поликлиники на два уровня. 
Так, на первом уровне пациен-
там будет оказываться довра-
чебная и первичная специали-
зированная медико-санитарная 
помощь. А на втором — будет 
производиться лечение с ис-
пользованием современного 
высокотехнологического меди-

цинского оборудования и меди-
каментов. 
— В поликлиники второго уров-
ня пациенты будут попадать по-
сле того, как им поставят диа-
гноз и назначат лечение, — за-
ключил Андрей Бочкарев. 
Ожидается, что ежедневно мед-
учреждение сможет принимать 
свыше 750 пациентов. 
Напомним, вопрос открытия 
детско-взрослой поликлиники 

в Нагатинском Затоне долгое 
время был проблемным. Возве-
дение здания на Судостроитель-
ной началось еще в 2016 году. Но 
спустя недолгое время стройку 
заморозили. Работы на объекте 
возобновились в июне этого 
года после поручения мэра Мо-
сквы Сергея Собянина в ответ на 
обращения горожан. 
РАИСА САРГСЯН
okruga@vm.ru

Возведение детско-взрослой поликлиники по адресу: Судостроительная улица, вл. 46–50, о котором «ЮГ» раньше 
писали, идет полным ходом. Руководитель столичного Департамента строительства Андрей Бочкарев рассказал но-
вые детали о ходе работ и сроках открытия медучреждения. Первых пациентов поликлиника примет в 2019 году. 

Один этаж для диагностики, другой — для лечения 

Полоса для съезда 
решит проблему 
загруженности 
трассы 

29 октября 2018 года. С вводом дополнительной полосы съезд стал менее за-
груженным (1). Таксист Денис Александров изменениями доволен (2)

Пробок станет меньше: 
экономим время 
и нервы 
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В субботу, 27 октября, 
в крупном торговом центре 
Южного округа прошел аук-
цион современного искус-
ства. Он стал частью боль-
шого проекта «Московское 
долголетие».
Для мероприятия торговый 
центр отвел небольшое по-
мещение и прогадал. Го-
стей оказалось столько, что 
пришлось выставлять сту-
лья в галерею. 
Рукодельницы, занимаю-
щиеся в кружках центров 
соцбслуживания, предста-
вили свои работы — карти-
ны, написанные маслом 
и вышитые бисером, автор-
ские куклы и фотографии.
— В рамках «Московского 
долголетия» много внима-
ния уделяется компьютер-
ной грамотности, спорту, 
а вот рукоделие осталось 
в тени. Мы проводили 
окружной слет мастеров, 
и на нем родилась идея про-
вести такой аукцион: чтобы 
наши участники могли не 
просто показать свои рабо-
ты, но и получить за них за-
служенную награду. Все 
деньги от аукциона пойдут 
мастерам, — рассказала 
Елена Утунова, начальник 
Управления социальной за-
щиты населения ЮАО. — 
Нам в этом проекте помог-

вещи. Картина, которую 
я купил, сделана с любовью. 
Я повешу ее на своей даче. 
Автор картины, Зоя Гор-
бань, призналась: даже не 
ожидала, что ее увлечение 
будет кому-то интересно. 
— У меня мама была руко-
дельница. Потом ее не ста-
ло, и в душе осталась пусто-
та, захотелось чем-то за-
няться. Записалась на ма-
стер-классы и заболела 
этим.  Сейчас у меня даже 
есть ученики, — подели-
лась Зоя Горбань.
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Жилой комплекс с кладовыми и подземной 
автостоянкой на 74 машино-места построят 
по адресу: улица Хавская, 24 

Рак груди — наиболее часто встречающаяся патология 
среди больных онкологией в мире, рассказал главный 
внештатный специалист-онколог столичного Департа-
мента здравоохранения Игорь Хатьков. Он подчеркнул, 
что успех лечения зависит от ранней диагностики.

— Интеллектуальные, моральные 
и экономические затраты, если рак 
молочной железы выявляется на ран-
ней стадии, несоизмеримо меньше, 
а результаты несоизмеримо лучше, — 
отметил Игорь Хатьков (на фото). 
Он подчеркнул, что на сегодняшний 
день в Москве реализуются лучшие 
программы по лечению рака груди.

— У нас есть большие успехи в этом, — добавил онколог. 
Игорь Хатьков призвал женщин регулярно проходить 
маммографию: раз в три года начиная с 39 лет, а если 
что-то беспокоит — посещать врача и раньше.
ДАРЬЯ БУНИНА
okruga@vm.ru

Пресс-конференция на тему борьбы с раком 
молочной железы прошла в Информационном 
центре правительства Москвы. 

Регулярная диагностика 

На одной сцене собрались 11 энергичных, веселых жен-
щин. Титул «Самая артистичная» завоевала Ольга Соко-
лова, представляющая на конкурсе Южный округ.  За по-
беду участницы боролись в три этапа: визитная карточ-
ка, творческая часть и дефиле. 
— Для творческой я выбрала песню Эдиты Пьехи «Наш 
сосед», она очень веселая и бодрая — вспоминает Ольга 
Борисовна. — Я делала упор на том, что лучше всего 
умею, — заряжать людей позитивом. Зал мне подпевал. 
Больше всего Ольге Борисовне понравилось работать 
с костюмерами. 
— Когда мне нужно было выходить на сцену, обнаружи-
ли, что платье на мне висит. Постоянные репетиции ска-
зались на моей фигуре, я заметно постройнела, — гово-
рит Ольга Соколова. — До выхода на сцену пять минут — 
именно за это время костюмеры смогли ушить платье 
так, чтобы оно сидело точно по фигуре. Ведь так важно 
на сцене чувствовать себя комфортно и не волноваться. 
Номер Ольга Соколова ставила вместе с профессиональ-
ными хореографами и вокалистами Москвы. 
— Я получила бесценный опыт, — делится Ольга Соколо-
ва. — После выступления ко мне подошел сам Владимир 
Пресняков-старший и похвалил номер. Мне было очень 
приятно, что такой профессионал оценил исполнение.
По словам женщины, звание самой артистичной на кон-
курсах ей присуждают часто:  эта награда уже десятая.
— И для меня непонятно почему, ведь я не играю, я та-
кая — какая есть, — говорит Ольга Борисовна. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА  
okruga@vm.ru

Пресняков-старший 
оценил артистизм 

Сегодня в Москве реализу-
ется программа по профи-
лактике зависимости сре-
ди молодежи и выявлению 
наркотической зависимо-
сти на ранней стадии.
— Регулярно старшекласс-
ники школ принимают уча-
стие в своеобразных тести-
рованиях, которые помога-
ют выявить зависи-
мость, — рассказал Евге-
ний Брюн. — Нам нужно 
вплотную работать с насе-
лением по этой проблеме. 
Евгений Алексеевич уве-
рен, для этого прежде всего 
нужно привлекать к про-
блеме внимание родите-
лей, педагогов и СМИ.

— К сожалению, наладить 
такое взаимодействие 
сложно. Я думаю, что было 
бы правильным обязать ро-
дителей проводить соот-
ветствующие об-
следования сво-
их детей, — под-
черкнул Брюн.
Он добавил, что 
в жизни челове-
ка большую роль 
играет получен-
ное воспитание. 
— Важно, чтобы с детьми 
работали психологи. Хоро-
шо, если они есть в школе. 
Психолог сможет выявить 
детей с зависимостью, — 
рассказал Евгений Брюн. 

Другие спикеры конферен-
ции посвятили свои высту-
пления рассказам о вреде 
алкогольных, табачных 
и наркотических веществ 

и их влиянии на 
психику под-
ростков.
— Тягу к куре-
нию, употребле-
нию спиртных 
напитков и нар-
котиков выявля-
ют в разных воз-

растах, — начала доклад 
директор Национального 
научного центра нарколо-
гии Минздрава России Ев-
гения Кошкина. — Поэтому 
методы борьбы должны на-

прямую зависеть от физи-
ческих и психологических 
особенностей пациента. 
По словам Евгении Анато-
льевны, на сегодняшний 
день показатель алкоголь-
ной и наркотической зави-
симости по Москве значи-
тельно ниже, чем по всей 
России. 
Специалисты ведут актив-
ную работу для того, чтобы 
помочь не только москви-
чам, но и жителям всей 
страны в борьбе с пагубны-
ми привычками и зависи-
мостью от наркотических 
веществ. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Научно-практическая конференция «Новые методы профилактики наркомании и раннее их выяв-
ление» прошла 25 октября в префектуре Южного округа. Основным спикером стал главный вне-
штатный психиатр-нарколог Министерства здравоохранения России Евгений Брюн (на фото).

Справиться с зависимостью помогут родители 

Финал ежегодного общегородского конкурса 
«Московская Супербабушка — 2018» прошел 
24 октября в концертном зале «Россия». 

24 октября 
2018 года. Ольга 
Соколова, пред-
ставляющая на 
конкурсе «Мо-
сковская Супер-
бабушка — 
2018» Южный 
округ, получила 
титул «Самая 
артистичная». 
В этой номина-
ции она побеж-
дает десятый 
год подряд, 
и никому усту-
пать титул не со-
бирается За некоторые 

лоты аукциона 
развернулась 
нешуточная 
борьба 

КИРИЛЛ 
ЯНИШЕВСКИЙ
okruga@vm.ru 
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Картины бабушек 
ушли с молотка 

ли Музей русского искус-
ства и галерея ТНК Арт. 
Самый большой интерес 
вызвали у покупателей ку-
клы ручной работы. Одна из 
них, «Ведьмочка», выпол-
ненная в технике «Тильда» 
автора Екатерины Рудиной, 
даже стала самым дорогим 
лотом, уйдя с молотка за 
пять тысяч рублей. Не ме-
нее популярной оказалась 

картина «Весеннее настрое-
ние», созданная из разно-
цветных лент Зоей Горбань. 
— Такие аукционы очень 
важны, — отметил Харис 
Ильясов, муниципальный 
депутат района Бирюлево 
Восточное, который приоб-
рел картину из лент. — 
Люди, находясь на заслу-
женном отдыхе, своими ру-
ками создают прекрасные 

27 октября 2018 года. Сотрудница центра 
соцобслуживания в Бирюлеве Восточном 
Анастасия Бугаева представляет картину 
«Женское лицо» Татьяны Поповой
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Деревья посадят весной 
ВОПРОС  Я проживаю по адресу: Кировоградская, 4, 
корп. 3. Мы хотели бы вместо газонов сажать кустарни-
ки. Скажите, пожалуйста, можно ли это сделать по жела-
нию жителей?
Дмитрий Борисов, район Чертаново Северное

ОТВЕТ  Для этого нужно обратиться в управу. Специали-
сты придут во двор с проверкой, чтобы убедиться, можно 
ли там сажать кустарники и деревья. Естественно, сажать 
их в местах, где проходят инженерные коммуникации, 
никто не разрешит. Вообще сейчас существует отличная 
городская программа «Миллион деревьев», в рамках ко-
торой москвичи на сайте «Активный гражданин» могут 
выбрать места посадки растений весной и осенью.
Александр Демин, глава управы района Чертаново Северное

Интервалы движения автобусов 
сократят 
ВОПРОС  Очень редко ходят автобусы от остановки «Ули-
ца Генерала Белова, 3». Также там нет информационного 
табло. Маршруты № 263, № 768 очень длинные, и автобу-
сы ходят раз в час. Скажите, что можно сделать? Как на-
ладить регулярность прибытия автобусов?
Валентина Буткевич, район Орехово-Борисово Северное

ОТВЕТ  Мы направили соответствующее обращение 
в ГУП «Мосгортранс», чтобы они сократили интервалы 
маршрутов № 263 и № 768. В ближайшее время ситуа-
ция изменится.
Евгений Силкин, глава управы района Орехово-Борисово Северное

Горячее водоснабжение наладили 
ВОПРОС  С 2016 года вода в нашем доме из кранов бежит 
еле теплая. Никто не хочет решать проблемы со стояком, 
на жалобы и обращения реагируют через раз и принима-
ют временные меры, но кардинально вопрос со стояком 
решать никто не собирается. Помогите нам изменить эту 
ситуацию.
Анатолий Жиров, район Чертаново Южное

ОТВЕТ  Мы рассмотрели ваше обращение по вопросу регу-
лирования горячей воды. Сотрудники государственного 
бюджетного учреждения «Жилищник» наладили и отре-
гулировали оборудование в подвальном помещении. Па-
раметры горячего водоснабжения в подвале дома 
и в квартирах соответствуют норме. Мы приносим изви-
нения за доставленные неудобства. 
Николай Щербаков, глава управы района Чертаново Южное

На особом контроле 
ВОПРОС  Несколько лет я прошу заменить ручку на вход-
ной двери первого подъезда в доме № 8 по улице Черта-
новской. Дело в том, что в нашем доме массивная желез-
ная дверь, сделанная под левую руку. Она неудобная — 
не за что ухватиться. А также жителей дома волнует тех-
ническое состояние наших переходных лоджий, ремонт 
которых запланирован на 2033 год. Опоры и перила лод-
жий проржавели, пол весь в колдобинах. 
Светлана Ахапкина, район Чертаново Северное

ОТВЕТ  В настоящее время сотрудниками управляющей 
организации установлена ручка (скоба) на входной две-
ри 1-го подъезда. По поводу второго вопроса: мы напра-
вили обращение в префектуру Южного округа с просьбой 
включить дом по адресу: ул. Чертановская, 8, в програм-
му капитального ремонта фасадов как первоочередной. 
Сейчас этот вопрос находится на особом контроле.
Александр Демин, глава управы района Чертаново Северное

Приезжаем к автобусной 
остановке «Детская школа 
искусств «Родник» и ви-
дим: лестница рядом дей-
ствительно новая. Сту-
пеньки выполнены акку-
ратно. Только вот для жите-
лей никаких удобств. 
— Подъем наверх к зданию 
отдела социальной защиты 
населения очень крутой 
и опасный. Эту лестницу 
реконструировали не так 
давно, только вот про пери-
ла и пандус забыли, — воз-
мущается Анатолий Шуша-
ров. — Ни подняться, ни 
спуститься. 
По словам мужчины, лест-
ницей ежедневно пользу-
ется большое количество 
пенсионеров, инвалидов 
и мам с колясками. 

— Для них здесь ничего не 
оборудовано, — вздыхает 
Анатолий Шушаров. — 
Приходится вскарабки-
ваться на лестницу, не имея 
никакой опоры. 
С этой проблемой мы обра-
тились в управу района Ца-
рицыно. Там нам ответили, 
что работы будут выполне-
ны в ближайшее время. 

— В течение недели обяза-
тельно сделаем перила 
и пандус, чтобы жителям 
было удобнее поднимать-
ся. Ремонт закончили не-
давно, установить все до 
конца просто не успели, — 

рассказал заместитель гла-
вы управы района Царицы-
но по жилищно-комму-
нальному хозяйству Назим 
Намазов.
Спустя неделю мы верну-
лись на место с проверкой. 
На лестнице специалисты 
уже оборудовали перила 
и пандус. Москвичи реше-
нием проблемы довольны.
— Приходить в соцзащиту 
стало гораздо удобнее, — 
делится жительница Цари-
цына Мария Жаркова. — 
Раньше приходилось идти 
кругом, преодолевать го-
раздо больший путь, чтобы 
не подниматься по этой 
лестнице. 
По словам Марии Жарко-
вой, установка перил и пан-
дуса облегчит дорогу мест-
ным жителям не только до 
отдела соцзащиты, но и до 
районной поликлиники.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

12 октября 2018 года. Пожилая жительница Царицына Мария Жаркова установкой перил на лестнице осталась довольна. Теперь 
путь от дома до поликлиники стал для нее намного удобнее и безопаснее

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

К нам на горячую линию обратился житель Царицына Анатолий Шушаров. Москвич рассказал, что 
лестницу, ведущую от остановки на Кантемировской улице до здания соцзащиты, недавно рекон-
струировали. Однако про установку перил и пандуса забыли. На место выехал корреспондент «ЮГ».

С такой лестницей и зимняя погода не страшна 

Перила 
установили 
по просьбе 
жителей 

Мы установи-
ли перила по-
сле обраще-
ния жителей. 
Для того что-

бы решить проблемы по-
добного рода, достаточ-
но обратиться в управу 
или напрямую в государ-
ственное бюджетное уч-
реждение «Жилищник». 
Если такие элементы есть 
в наличии, то мы устанав-
ливаем их сразу, а если 
нет, то заказываем и вы-
полняем работы. В та-
ких случаях придется по-
дождать чуть подольше, 
но тем не менее перила 
и пандусы будут установ-
лены.  

СЕРГЕЙ БЕЛОВ
глава управы района 
Царицыно

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

30 подземных переходов в Южном округе оснастят 
системами безопасности: установят видеокамеры, охранную 
сигнализацию, пожарные и светозвуковые оповещатели 
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В редакцию «ЮГ» с жалобой 
обратились жители района 
Чертаново Центральное. 
По словам москвичей, стро-
ители, проводившие ре-
монт тротуара от Чертанов-
ской улицы до Кировоград-
ской, работы не завершили. 
В результате вся дорога на 
этом участке осталась без 
асфальта. Теперь там прой-
ти практически невозмож-
но. Особенно это усложни-
ло жизнь родителей, чьи 
дети ходят в сад № 898, и по-
жилых людей, поскольку 
дорога ведет к ближайше-
му к домам магазину. 
Корреспондент «ЮГ» 
выехал на место, что-
бы лично разобрать-
ся в ситуации.
Попытки испытать 
на себе прогулку по 
этой улице не увен-
чались успехом, ее 
итогом стала испор-
ченная обувь. Ока-
залось, тротуар, о ко-
тором писали жалобу 
горожане, находится 
в полуразрушенном со-
стоянии с конца весны 
2018 года. 
По рассказам жителей Чер-
танова Центрального, ре-
монт тогда начался быстро. 
Асфальтное покрытие сня-
ли, ровнять землю начали, 
а потом рабочие внезапно 
исчезли, оставив после себя 
строительный беспредел. 
В районной управе нам от-
ветили, что о проблеме по 
обращениям жителей зна-

ют. Более того, обещали 
привести тротуар в порядок 
в кратчайшие сроки.  
Мы решили в этом убедить-
ся лично и спустя неделю 
отправились по уже знако-
мому адресу: улица Кирово-
градская, 20, корпус 2.
Коммунальщики обещание 
сдержали. На месте разру-
шенной дорожки красовал-
ся аккуратно положенный 
новенький асфальт. 
Небольшая улица наполни-
лась пешеходами — ста-
рушки торопятся в местный 

магазин, мамочки с коля-
сками прогуливаются от од-
ного дворика к другому. 
А для местного детского 
сада № 898 новый тротуар 
стал решением проблем 
с доступностью в здание.

— Раньше приходилось об-
ходить садик через дворы, 
из-за этого делали лишний 
крюк. Сейчас родители ве-
дут своих деток в здание по 
ровному асфальту. Дожда-
лись! — восклицает воспи-
тательница Марина Зуева.
Однако претензии у мест-
ных жителей все же сохра-
нились. Они не понимают, 
почему решения проблемы 
пришлось добиваться так 
долго.
— Неужели понадобилось 
пять месяцев на то, чтобы 
положить асфальт, который 

сами же сняли, — задается 
вопросом местная житель-
ница Вероника Голубцова.
Мы обратились в управу 
района Чертаново Цен-
тральное. Там нам рассказа-
ли, что  виновником проб-
лемы стала подрядная орга-
низация, которая должна 
была выполнить работы по 
ремонту тротуара, но не 
уложилась в срок. Сейчас на 
нее нашлась управа, и ас-
фальт наконец починили на 
радость жителям. 
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru

— Больничная летальность при инсультах 
снизилась почти в два раза — с 31,4 про-
цента в 2010 году до 18,6 процента 
в 2018 году, что соответствует ведущим ев-
ропейским странам, — сказал Николай 
Ша малов.
При этом, по его словам, при 
инсульте с момента приезда 
скорой помощи до операции 
проходит не больше часа. Нико-
лай Шамалов также отметил, 
что растет оснащенность кли-
ник оборудованием для лече-
ния инсультов.
— С 2015 по 2017 год для медицинских ор-
ганизаций было дополнительно закупле-
но еще более 550 единиц современного 
высокотехнологичного оборудования на 
сумму более 1,7 миллиарда рублей. А за 
8 месяцев 2018 года было закуплено еще 

более 300 единиц медицинского высоко-
технологичного оборудования на сумму 
более 1,2 миллиарда рублей, — рассказал 
Николай Шамалов. 
Он добавил, что в работе сосудистых цен-

тров задействовано более 
800 врачей. И все специалисты 
имеют опыт работы с высоко-
технологичным оборудовани-
ем, которым оснащены центры. 
Много внимания медики уделя-
ют и профилактике.
— На базе столичных поликли-
ник открыты 97 школ профи-

лактики инфарктов и инсультов. Зарабо-
тали также 72 кабинета вторичной про-
филактики инфарктов и инсультов, — от-
метил Николай Шамалов. 
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Среднее время прибытия скорой помощи к пациентам с инсультом со-
ставляет в Москве 11 минут. Об этом сообщил главный невролог столич-
ного Департамента здравоохранения Николай Шамалов (на фото).

Долгожданный 
тротуар 

Задержка с ремонтом тро-
туара была связана с тем, 
что подрядная организа-
ция приступила к работам 
позже, чем было пропи-
сано в договоре. Поэтому 
они производили работы 
уже в рамках гарантийных 
обязательств. Претензии 
по задержке поступили 
со стороны специали-
стов «Жилищника района 
Чертаново Центральное». 
Я не могу сказать точно, 
какой ультиматум поста-
вил районный «Жилищ-
ник» подрядчику, однако 
это подтолкнуло их дове-
сти работы до конца. Сей-
час тротуар восстановлен.

СВЕТЛАНА БОНДАРЬ
консультант по вопросам ЖКХ 
Чертанова Центрального

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Смертность от инсультов снизилась 

Производственный комплекс построят в районе 
Царицыно: участок в промзоне на Промышленной 
улице выставили на торги 

19 октября 2018 года.  Жительница района Чертаново 
Центральное Анна Денисова с сыном Артемом идут в ма-
газин по новому тротуару (1). Раньше пройти по дороге 
было невозможно. Асфальт находился в разрушенном 
состоянии (2)

Подрядная 
организация 
затягивала 
работы 
по ремонту 
асфальта 

1

2
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Режим работы светофора на переходе между 
Кустанайской и Шипиловской улицами изменили: 
увеличили продолжительность зеленого сигнала 
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Все начинается 
с чистоты 
Дно прудов очистят от ила и гря-
зи, а берега водоемов укрепят. 

Новые водоотводы 
Обветшавшие открытые водо-
отвод ные лотки заменят на но-
вые с чугунными решетками.

Прогулки вдоль прудов 
Вблизи прудов обновят пеше-
ходные дорожки, гулять вокруг 
водоема посетителям парка 
станет намного удобнее. 

Удобства 
Музей-заповедник — огромная 
территория. Посетителям нужны 
места для отдыха, поэтому вдоль 
пешеходных дорожек установят 
новые лавочки и урны.

Корпуса оранжерей 
Первые оранжереи появились в Царицыне еще 
в 1740 году, когда здесь была усадьба Черная 
Грязь. В большом доме жили сыновья мол-
давского князя Дмитрия Кантемира. Именно 
они выращивали диковинные растения: алое, 
померанцы, инжир. По сохранившимся описям 
оранжерейного хозяйства 250-летней давности 
здесь сейчас выращивают гранаты, кофе, инжир, 
апельсин и многое другое. 

Вечерняя подсветка 
У дамбы, которая регулирует 
подход воды к прудам, сделают 
архитектурную подсветку.

Навигация 
В рамках благоустройства запланировано сделать 
новые таблички и указатели, чтобы гостям парка 
было проще ориентироваться на местности.

Райские сады 
Екатерины II 

А ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ ЧТО...
Привычный нам парк в XI–XIII веках был населен вяти-
чами (восточнославянский племенной союз). В XVII–
XVIII веках здесь находилось село Черная Грязь. 
Екатерине II совершенно не нравилось это название, 
и она переименовала село в «Царицыно», построила 
там дворец, где и поселилась. Строительством двор-
цово-паркового ансамбля в стиле русской готики за-
нимался сначала архитектор Василий Баженов, а за-
тем Матвей Казаков.

Пруды служили 
для полива эк-
зотических рас-
тений в оран-
жереях. К концу 

XIX века водоемы поч-
ти высохли, а затем пре-
вратились в заболоченные 
участки. Теперь они вос-
становлены, но предстоит 
вернуть им исторический 
облик и привести в поря-
док территорию. Она будет 
благоустроена в дворцо-
во-парковом стиле, при-
сущем музею-заповедни-
ку. Работы по реставрации 
прудов и обустройству 
мест для прогулок и от-
дыха у воды, которые нач-
нутся весной, не нарушат 
исторический ландшафт 
местности. Они пройдут 
под контролем Мосгорнас-
ледия. 

АЛЕКСЕЙ ЕМЕЛЬЯНОВ
руководитель Департамента 
культурного наследия города 
Москвы 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Мосгорнаследие согласовало про-
ект реставрации Оранжерейных 
прудов в музее-заповеднике «Цари-
цыно». Три каскадных водоема, ко-
торые переходят один в другой, сде-
лали в парке еще в XVIII–XIX веках 
для полива экзотических растений 
царицынских оранжерей. Специа-
листы очистят воду каскадных пру-
дов, укрепят береговую зону, выса-
дят прибрежные и водные растения, 
сделают удобную для прогулок тер-
риторию вокруг прудов и даже спе-
циальный спуск для купания утят. 
Водоемам вернут исторический об-
лик, а также сделают прилегающую 
к ним территорию удобной для про-
гулок и отдыха. 
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18 дворовых территорий благоустроили в районе 
Орехово-Борисово Южное. Там отремонтировали 
детские площадки, тротуары и сделали парковки 
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Подготовили    НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА  (текст),  
ИЛЬЯ ЮДИН  (графика) 

Новые технологии 
Специалисты полностью заменят насо-
сы и оборудование, которое подпиты-
вает и циркулирует воду в прудах. 

Раздолье для утят 
На прудах появятся специаль-
ные спуски к воде для утят: птен-
цам, в отличие от взрослых уток, 
сложнее подойти к воде.

Единый стиль 
Территорию благоустроят 
в дворцово-парковом стиле, 
присущем музею-заповеднику.

ПРЕДСТАВЛЕННАЯ ГРАФИКА ЯВЛЯЕТСЯ ВИЗУАЛИЗАЦИЕЙ, 
КОТОРАЯ МОЖЕТ ОТЛИЧАТЬСЯ ОТ РЕАЛИЗОВАННОГО ПРОЕКТА

В прибрежной зоне 
высадят те же виды 
растений, которые 
росли там 200–300 лет 
назад 

ЖЕЛТЫЕ КУБЫШКИ — в простонародии кувшинка. 
Многолетний цветок, который растет на водоеме.

ТРОСТНИК — его часто путают с камышом. Распространенное 
злаковое растение из семейства осоковых.

РОГОЗ — болотная трава, стебель которой заканчивается 
соцветием из бурых мужских цветков.

КАМЫШ — стебель цилиндрический высотой до 3,5 метра. 
Цветки в колосках собраны в зонтиковидное соцветие. 

Ручей 
Также очистят ручей, который 
питает водоемы из Среднего 
и Верхнего Царицынских 
прудов.

КСТАТИ
В этом году в «Царицы-
но» отреставрировали 
беседку «Миловида». Ра-
боты начались в марте 
и закончились в июле 
этого года. Специалисты 
привели в порядок фаса-
ды паркового павильона 
и внутренние помещения. 
Поверхность стен выров-
няли и загрунтовали, 
а затем нанесли два слоя 
краски светло-охристого 
цвета. Статуи, медальо-
ны, венчающие карниз, 
и аттик выкрасили в бе-
лый. Реставраторы вос-
становили белокаменный 
цоколь на фасаде. В по-
мещениях бывших каби-
нетов специалисты при-
вели в порядок потолки, 
поверхность стен, а также 
деревянные окна и двери.
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— Но закулисные игры, они 
везде. Кто-то кого-то под-
толкнул, кто-то кому-то трос 
перепилил, — судья Алек-
сандр Черний неодобри-
тельно закачал головой. — 
Есть один спортсмен, любит 
потолкаться. Они толкались 
так, что последнюю минуту 
боя летали уже лежа.
Одной из самых ярких стала 
битва воспитанников Павла 
Наркевича, руководителя 
авиаклуба «Высота» , масте-
ра спорта международного 
класса, чемпиона мира и Ев-
ропы, — Михаила Селивер-
стова и Ильи Колесника. 
В течение четырех минут 
юноши должны были про-
держаться в небе, пытаясь 
устранить своим самолетом 
модель противника. У каж-

дого при этом было 
по одной запасной 
модели: падает пер-
вая, запускаешь вто-
рую и продолжаешь 
бой. В результате оба 
спортсмена исполь-
зовали все модели. 
Управляя туго натя-
нутыми тросами 
и следя, как бы не 
выйти за пределы 

круга, мальчишки сбивали 
самолеты друг друга. Удар — 
и модель Колесника вонза-
ется в землю. Удар — и глох-
нет мотор уже у Селиверсто-
ва. Секунда, пять, десять — 
снова самолеты в небе. Верх 
взял Михаил Селиверстов. 
По итогам же командных 
и индивидуальных зачетов 
в кубке победили спортсме-
ны «Высоты» из Чертанова 
(I место), сборная Белару-
си (II) и Орехово-Зуева (III). 
Лучшим пилотом среди 
юниоров стал Игорь Мака-
ров (Москва, «Высота»), сре-
ди юношей — Даниил Пе-
ченкин (Орехово-Зуево), 
среди спортсменов Игорь 
Мазурин (Минск). 
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— Вы надежда и гордость 
страны. За вами будущее, — 
обратился к участникам куб-
ка председатель московско-
го отделения «ДОСААФ Рос-
сии» Вячеслав Ниниченко. 
Пока шло торжественное 
открытие, мастер спорта 
международного класса 
Иван Борода и судья Алек-
сандр Черний — оба пред-
ставители школы высшего 
спортивного мастерства 
«Высота»  — стояли непода-
леку. На мой вопрос: «Где 
жестче — на соревнованиях 
России или мира?» — Иван 
Борода ответил однознач-
но: «В России». Особенно на 
отборочных этапах между-
народных состязаний, где 
число конкурентов доходит 
до сотни.

Небо 
обнимая 
крыльями 

ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ

Раннее утро. В зале собрались 20 девочек и мальчиков. 
— Ичи! Ни! Сан! — командует по-японски Ашот Зари-
нян. — Не ленимся, спину прямо, сегодня вы борцы! 
Мальчишки, выстроившись вокруг спортсмена, валяют 
дурака, изображая Джеки Чана.
— В карате важна дисциплина, — объясняет Ашот и смо-
трит на маленьких разбойников. — Учителя, который 
ведет занятие, нужно уважать, не отвлекаться. Если по-
няли, скажите «Ос!» — это знак согласия и уважения на 
японском языке. 
— Ос! — ответили мальчики и начали слушать учителя. 
Ашот Заринян приступает к упражнениям и делится 
с ребятами философией боевых искусств. 
— Главное в карате, да и в любой деятельности — не ле-
ниться. Спорт воспитывает и мотивирует, — говорит 
спорт смен.
Занятие с чемпионом прошло в рамках проекта «Дет-
ский спорт». Его куратор, муниципальный депутат рай-
она Царицыно Дмитрий Хлестов отметил важность та-
ких уроков для спортивного воспитания школьников.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Обладатель титула «Лучший боец» и чемпион 
Европы по киокусинкай карате Ашот Заринян 
дал мастер-класс в школе № 982. 

Чемпион советует 
не лениться 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

АНАСТАСИЯ 
БУНТОВА   
okruga@vm.ru 

ОНАМ

В начале встречи Алексей 
Валентинович рассказал 
о развитии района. 
— В Северном Чертанове за 
последние годы построили 
два социальных объекта на 
Сумском проезде, — расска-
зал префект. — Это при-
стройка к школе № 1158 
и новое здание для футболь-
ного клуба «Чертаново» — 
одного из лучших в России. 
Дети, занимающиеся там, 
представляют нашу страну 
на международных сорев-
нованиях.
Помимо спортивных дости-
жений, в Москве и округе 
широко обсуждается тема 
транспорта. 
— В феврале запустили пер-
вый участок Большой коль-
цевой линии метро, — сооб-
щил префект. — В границах 

нашего округа эта линия 
протянется от «Каширской» 
в сторону новой станции 
«Нагатинский Затон». Так-

же появится остановка 
«Кленовый бульвар». Стро-
ительство БКЛ планируют 
завершить в 2021 году. 

Еще одна обсуждаемая 
тема — это строительство 
линий Московских цен-
тральных диаметров. Одна 
из них — «Подольск — На-
хабино» пройдет по Курско-
му направлению железной 
дороги и затронет Южный 
округ.
— Сегодня уже на нашей 
территории реконструиро-
вали станцию «Царицы-
но», — сказал префект. — 
Также будут обновлены 
«Покровская» и «Красный 
строитель».
Алексей Валентинович до-
бавил, что МЦД запустят 
в 2019 году.  Там будут кур-
сировать такие же поезда, 
как в метро. Кроме того, на 
диаметрах можно будет 
пользоваться картой «Трой-
ка» и «Единым билетом».
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ 

Префект Южного округа Алексей Челышев 24 октября встретился с жителями района Чертаново 
Северное в общеобразовательной школе № 1158. Главной темой беседы с горожанами стали пер-
спективы развития Южного округа. 

Приоритет — развитие округа 

Выставка «Виртуальный реализм» открылась 
в галерее «Нагорная». Там гостям выдают 
специальные очки, оживляющие картины 

Под затянутым облаками 
небом звучала песня «Аэро-
порт», визжали двигатели 
беспилотников и сновали 
между взлетными кругами 
в надежде не замерзнуть 
люди в касках. На кордо-
дроме в Чертанове Цен-
тральном развернулся 
юбилейный 25-й Кубок Рос-
сии по авиамодельному 
спорту в классе «Воздуш-
ный бой».
Принять участие в соревно-
ваниях приехали 33 коман-
ды. Московский турнир со-
брал не только столичных 
авиамоделистов, но и их со-
перников из Орехово-Зуева, 
Серпухова, Ступина, Гжели, 
Молдовы, Беларуси и Бол-
гарии. 

21 октября 
2018 года. Пи-
лот Павел Бе-
лов (справа) 
и его коллега 
Максим Аре-
фин (слева) 
около модели 
самолета

24 октября 2018 года.  Префект Южного округа Алексей Челышев 
общается с жителями района Чертаново Северное в школе № 1158
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Спортсмены 
«Высоты» 
выиграли Кубок 
по воздушному 
бою 
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Фестиваль народной кухни проведут 8 ноября 
в спортивно-досуговом центре «Варшавский» 
(начало в 12:00). Блюда приготовят сами жители 

Покажут «Маленького принца» 
В районе Братеево в одноименном культурном центре 
3 ноября в 19:00 выступят артисты Московского театра 
имени Вахтангова. Они покажут постановку «Малень-
кий принц». Главная особенность спектакля — само-
лет в центре сцены. Во время представления на по-
верхности его тканевых крыльев с помощью проектора 
будут отражаться изображения планет и астероидов. 

«Золото» по дзюдо
Ученики школы № 1242 Бирюлева Западного заняли 
призовые места на открытом первенстве по дзюдо 
в городе Балашихе. Они завоевали серебро среди 
юношей и девушек в весе до 32 килограммов и почет-
ные третьи места среди спортсменов в других весовых 
категориях. 

Лучшие педагоги
Воспитатель дошкольного отделения «Созвездие»  
школы № 508 в Бирюлеве Восточном Жанна Стадник 
заняла первое место на Всероссийском конкурсе «Из-
умрудный город». Она представила проект «Наш луч-
ший участок в саду». Территорию для прогулок украси-
ли в виде сказочных сюжетов.

Новая подстанция скорой
В Даниловском районе появится новая подстанция 
скорой помощи. Ее откроют в 2019 году. По словам 
главы Департамента строительства Андрея Бочкарева, 
здание будет площадью 2,9 тысячи квадратных мет-
ров. Там уже завершили отделочные работы, начался 
монтаж оборудования и благоустройство территории.

Шуховской башне сто лет
Жителей Донского района 8 ноября приглашают 
на презентацию проекта «ШУХОВфест». Мероприятие 
посвящено столетию башни Шухова. Начало заплани-
ровано на 19:00. Встреча пройдет в библиотеке № 166 
по адресу: Ленинский проспект, 37а.

Борьба с гололедицей началась
С приходом ноября в Москву вернулись стужа и снег. 
В районе Зябликово уже установили 30 контейнеров 
с противогололедным средством.

Итальянские гости
В школу № 1770 района Нагатинский Затон с визитом 
приехали старшеклассники из Италии. Они побывали 
в детском саду при учреждении и оставили детям па-
мятные сувениры. Школы часто сотрудничают. По сло-
вам директора школы № 1770 Михаила Горемыкина, 
в прошлом году кадеты поставили со своими итальян-
скими ровесниками спектакль «Алые паруса».

Математическая лекция
В галерее «На Каширке» района Нагатино-Садовни-
ки 11 ноября пройдет лекция, посвященная математи-
ческим свойствам природы. Лекция начнется в 11:00. 
Все желающие узнают о «Золотом сечении», «Ряде 
Фибоначчи» и многих других вещах. 

Успешное будущее
Подростки Нагорного района побывали на тренинге 
по профориентации «Как стать успешным» в центре со-
циальной помощи семье и детям «Берегиня». Психо-
лог Оксана Измалкова помогла ребятам определиться 
с подходящей профессией в современном меняющем-
ся мире. 

Мода на чтение
В библиотеке № 156 Орехова-Борисова Северного 
пройдет модный фестиваль «Время создавать». Одна-
ко речь пойдет не о тенденциях в одежде, а о моде 
в чтении. Для гостей пройдет встреча с детской писа-
тельницей Анастасией Орловой. Затем выступят вока-
листы из Российской академии музыки имени Гнеси-
ных. Мероприятие начнется в 17:00 4 ноября.

Делаем планету чище
В центре досуга «Личность» в Царицыне прошла ак-
ция «Сделай планету чище — начни с себя» в ней при-
няли участие более тридцати человек. Активные жите-
ли приносили и старые непригодные электроприборы, 
и макулатуру, чтобы сразу отправить это на переработ-
ку. Организаторы хотят делать такие акции не реже, 
чем раз в месяц. Отметим, что в пункт также принимают 
батарейки, люминесцентные лампы, старые газеты 
и журналы, недействующие мобильные телефоны. 

Организовал мероприятие 
аппарат Совета депутатов 
муниципального округа 
Орехово-Борисово Южное.
 — Ребята активно участво-
вали в работе «Полевого го-
спиталя», «прокладывали» 
линии связи, работали на 
телеграфном ключе, пере-
давали донесения, исполь-
зуя азбуку Морзе, — рас-
сказывает руководитель 
аппарата Совета депутатов 
муниципального округа 
Орехово-Борисово Южное 
Денис Беляевский. 
Члены военно-историче-
ского клуба «РККА Москва» 
подарили ребятам возмож-
ность ознакомиться с об-
мундированием и устава-
ми того времени. Руково-
дитель клуба Игорь Крас-
нов, одетый в форму стар-
шего лейтенанта стрелко-
вых частей образца 1941 
года, рассказал о действиях 
стрелковых подразделе-
ний, об особенностях служ-
бы, жизни и быта довоен-
ного и первого периода 
Оте чественной вой ны.
Для девушек самым инте-
ресным местом стал госпи-
таль. А вот мнения мальчи-

шек разделились. Кого-то 
больше тянуло поработать 
на организованном узле 
связи, а кому-то было инте-
реснее знакомиться с об-
разцами вооружения.
— Разного рода рекон-
струкции и исторические 
игры очень полезны для из-

учения материала, — счи-
тает кандидат историче-
ских наук, преподаватель 
МГУ имени Ломоносова 
Григорий Калиниченко. — 
Они позволяют погрузить-
ся в эпоху. Ни один учебник 
такой возможности не 
дает. Когда вы сами, надев, 

условно говоря, форму, пы-
таетесь быстро вырыть са-
перной лопаткой окоп, то 
начинаете понимать, что 
такое  — защищать Родину. 
И лучше понять это в дет-
стве.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Возможность познакомиться с историей не по учебнику 26 октября получили ученики школы 
№ 1207. Реконструкторы погрузили ребят в атмосферу 1941 года. Военно-историческая программа 
«Москва за нами» длилась несколько часов. Погружаться так погружаться! 

Учим историю не по учебникам 

26 октября 2018 года. Реконструктор Максим Зайцев показывает школьникам альбом с марками 
Советского Союза довоенного и военного времени

ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ

4 ноября в память об освобождении Москвы установлен праздник Казанской иконы Божией Матери. В этот день в строящемся храме 
Святителя Киприана в Чертанове состоятся богослужения. А недавно там прошло освящение и воздвижение креста и купола. Таинство 
провел митрополит Истринский Арсений. На территории будущего храма собрались более сотни прихожан. Как признались местные 
жители, для них это большой праздник. Все потому, что верующие уже четыре года ожидают окончания возведения святыни. Кстати, 
купол, как и сам храм, сооружен на пожертвования прихожан и при поддержке болгарской диаспоры
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ственная в России признан-
ная организаторами park-
run-ма рафо нов собака, про-
кладывающая путь. То есть 
вместе со своим хозяином 
она может бежать перед 
остальными «преследовате-
лями» дистанции в яркой 
одежке и вдохновлять их 
личным примером: не сда-
ваться, вы не одни, вперед, 
вперед, вперед!

МИНУТА СЛАВЫ
В какой-то момент Сергея 
начали узнавать в сообще-
стве бегунов не по обая-
тельной улыбке, а по бело-
рыжей Йоде. Она стала 
пользоваться такой попу-
лярностью среди спортсме-
нов, что некоторое время 
спустя социальные сети за-
пестрели разными фотогра-
фиями марафонов с ее уча-
стием. Кадры дошли лично 
до хозяина. Записи в In sta-
gram мужчине показали 
знакомые. Сказали, что 
Сергей должен сам расска-

зать о своем питомце — тем 
более таком активном.  Мо-
сквич не растерялся и завел 
In sta gram-страничку от 
лица своей собаки. Теперь 
уже почти два года как Йоду 
можно увидеть онлайн. Она 
делится впечатлениями 
с тренировок и забегов.
— Делаю первые малень-
кие шажки в триатлоне. 
Уже не пытаюсь ухватить за 
попу пролетающих мимо 
велосипедистов, — гласит 
одна из записей Йоды. 
Сергей уверен, что странич-
ка в социальной сети от 
имени питомца — отличная 
возможность увидеть мир 
глазами беззаботного суще-
ства, который радуется 
каждому дню.

ЩЕНЯЧЬЕ СЧАСТЬЕ
А у Йоды поводов для радо-
сти действительно хоть от-

бавляй. Заботливый хозя-
ин, здоровый сон и регуляр-
ные кроссы. Еще и большая 
спортивная семья, которую 
взрастила мама Йоды —
джек-рассел Даня, первая 
собака-бегун Сергея.
Прошлым летом Даня роди-
ла семь очаровательных 
щенков. Четверо из них 
спортсмены. Так, самый 
старший, Оззи, выступает 
на всевозможных турнирах 
и выставках. Не отстает от 
брата и Йода, заработавшая 
репутацию лучшего из со-
бак-марафонцев. Еще два 
щенка, Ева и Флэш, тоже ув-
лекаются бегом.
И кажется, рассказывая 
о них, мужчина испытывает 
ничуть не меньше гордо-
сти, чем за Йоду. Несмотря 
на то, что хозяева у щенят 
теперь другие, первым их 
нянчил именно Сергей.

МЕСТО ВСТРЕЧИ 
ИЗМЕНИТЬ НЕЛЬЗЯ
А теперь семья встречается 
каждую субботу на parkrun-
забегах. Девять утра — уже 
все на старте. Спортсмены-
любители, собаководы, ма-
мочки и даже отцы с коля-
сками (parkrun отличается 
от других забегов тем, что 
разрешает участие бегунов 
с колясками и собаками. — 
«ЮГ»). Не спеша, с удоволь-
ствием они бегут одной 
большой командой по зеле-
ным дорожкам и аллеям. 
И среди них — задорно ви-
ляющая хвостом Йода.

В одном из прошлых номе-
ров «ЮГ» мы публиковали 
историю, полученную на 
наш фотоконкурс от нео-
бычного народного корре-
спондента. Письмо пришло 
от имени собаки по кличке 
Йода, которая рассказала 
о своем удивительном увле-
чении — участии в марафо-
нах. Мы связались с хозяи-
ном Йоды, чтобы узнать 
подробнее о жизни его вер-
ного питомца.
Любовь к бегу Йоде привил 
Сергей Жаворонков, для 
друзей — просто Сергун. 
Сам мужчина в детстве 
играл в футбол, исправно 
отжимался и подтягивался 
на уроках физкультуры, но 
не больше. С бегом у него 
вообще сложились особые 
отношения. Круги по стади-
ону парень наматывал че-
рез силу — с потом на лбу и  
колющим боком. Страх как 
это не любил. Но после 
40 вдруг решил сбросить 
пять лишних кило и снова 
начал бегать. Вернулось 
чувство нудно колющего 
бока. Сергей перетерпел. 
Потом и ноги стали по-
другому нести, наладилось 
дыхание. Похудеть Сергею 
так и не удалось, но в бег 
влюбился по-на сто яще му.

НЕ С ПЕРВОГО ВЗГЛЯДА
Сначала приходилось за-
ставлять, дисциплиниро-
вать себя. Как-никак, 
а в спорте иначе нельзя. 
Пусть даже в любитель-
ском, пусть даже ради удо-

вольствия. Но потом узнал 
про модное движение 
parkrun (с  английского  — 
«бегать в  парке», проведе-
ние еженедельных бесплат-
ных забегов в городских зо-
нах отдыха. — «ЮГ»), поя-
вились мотивация, едино-
мышленники, и пошло-пое-
хало. Теперь мужчина уча-
ствует в марафонах на 
5–10 километров каждую 
субботу. Дождь, снег, ветер 
в лицо — последние четыре 
года для Сергея это не име-
ет никакого значения. 

ПРАВИЛО ТРЕХ П
Такого принципа придер-
живается и любимый пито-
мец москвича — 
джек-рассел-терьер 
Йода. До конца даже 
не ясно, кто у кого 
этот принцип поза-
имствовал — собака 
у человека или чело-
век у собаки. Но факт 
остается фактом: ни 
один забег Сергея — 
а их у него было уже 
73 — не обходится 
без участия Йоды. 
С ней мужчина объ-
ездил все Подмосковье, по-
бывал на полумарафонах 
в Туле, Ярославле, Мышки-
не, Угличе, Переславле, 
Владимире. 
Втягиваться питомцу долго 
не пришлось. Если на каж-
дой тренировке хозяин про-
бегает по 10–15 километров, 
то она — все 20. К этому Сер-
гей приучал лохматого дру-
га, как и себя, руководству-
ясь правилом трех «П»: по-
стоянно, постепенно, после-
довательно. В результате — 
безоговорочный успех. Сей-
час Йода, наверное, един-
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Около 300 спортсменов-любителей примут 
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Джек-рассел-
терьер и его 
хозяин — 
постоянные 
участники 
забегов в парках 

АНАСТАСИЯ 
БУНТОВА 
okruga@vm.ru 

Йода, беги! 

СЕРГУН 
■  Возраст: 49 лет без хвостика.
■  О себе: физкультурник и об-
жора. Беговой стаж с сентября 
2015 года. Заядлый паркраннер 
и турист. В команде выполняет 
двойную роль: движущую и тор-
мозящую — в качестве балласта 
сзади на поводке за Йодой.

■  Мечта: сбросить 11 кг. От бега 
в обуви перейти к бегу босиком. 
Вместе с Йодой пробежать все 
parkrun Москвы и России.

ДОСЬЕ

ЙОДА 
■  Возраст: полтора года с хвости-
ком.

■  О себе: маленькая собачка поро-
ды джек-рассел-терьер. Хороша 
собой. Самая пушистая и окла-
дистая борода в команде. По-
этому официальный хештег — 
#ЙодаЧубДаБорода. Любит бег, 
детей, путешествия и здоровый 
крепкий сон свернувшись кала-
чиком. 

■  Мечта: пробежать parkrun 
на исторической родине пред-
ков — в Великобритании (мама) 
и в Австралии (отец). Также 
пробежать марафон в Сан-Фран-
циско, где правилами разреше-
но участие маленьких собачек.

ДОСЬЕ
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1 мая 2018 года. Собака 
по кличке Йода получила 
медаль за забег в Тутае-
ве (1). 23 сентября 2018 го-
да. Сергей Жаворонков 
и Йода принимают участие 
в Мос ковском марафоне (2)



Интерес к миру моды растет 
с каждым годом. Юные мо-
сквичи все чаще проявляют 
желание стать будущими 
модельерами. Так, в школе 
№ 1450 «Олимп» организо-
вали показ мод, наряды для 
которого сшили сами стар-
шеклассники. Мероприя-
тие получило название 
«Вперед в прошлое». 

О ВРЕМЕНА, О НРАВЫ!
Девочки вышагивают по-
ходкой от бедра по актово-
му залу и демонстрируют 
наряды: «Славянский Вог», 
«Флер’де Лис», «Гости из 
прошлого» — все это назва-
ния коллекций. От стилизо-
ванных орнаментов древ-
нерусских узоров на одежде 
до строгой элегантности 
1940-х. Любой из этих ко-
стюмов можно носить 
и в наше время. Главное, по 
словам организатора про-
екта Анастасии Торповой, 
иметь чутье к стилю.
— Мода постоянно к нам 
возвращается. Все новое — 
это хорошо забытое старое, 
аккуратно уложенное в дол-
гий ящик, — поделилась 
Анастасия. 

ВПЕРЕД В ПРОШЛОЕ
Юный дизайнер Анна Га-
ценко представила коллек-
цию «Отдых в европейском 

саду». У ребят свое видение 
моды XVIII века. На подиум 
выходит модель «Черная 
роза».
— В ту эпоху женщины но-
сили пышные наряды. На 
модели черное облегающее 
платье из трикотажа, кото-
рое придает образу строго-
сти. Пышности мы доби-
лись за счет металлическо-
го каркаса юбки и нашивки 
в форме роз из тонкой фоль-
гированной бумаги, — рас-
сказала дизайнер Анаста-
сия Гоценко.

НЕДЕЛЯ МОДЫ
Пока школьники еще толь-
ко готовятся прикоснуться 
к миру моды, студенты 
и молодые дизайнеры уже 
вовсю его покоряют. В Рос-
сийском государственном 
университете имени Алек-
сея Косыгина прошел отбо-
рочный этап Всероссийско-
го фестиваля дизайна. Де-
сять лучших работ показа-
ли на Неделе моды в Гости-
ном Дворе. 
— Для меня было большим 
достижением победить 
в отборочном туре, — рас-
сказала дизайнер Василиса 
Миронова. — Я представи-
ла коллекцию «Разгуляй», 
это соединение этнических 
мотивов в современной 
русской моде. Быть дизай-
нером одежды — моя мечта 
с детства, и это большое 
счастье, когда мечты нако-
нец начинают осущест-
вляться. 
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Детский сад с башней со встроенными часами 
построят на территории жилого комплекса 
в бывшей промышленной зоне ЗИЛ 

Индустрия 
моды начина-
ется с простых 
конкурсов сре-
ди школьни-

ков и студентов. Ребята 
стараются, делают эски-
зы, шьют одежду, фанта-
зируют и проявляют свои 
творческие способно-
сти. Именно с таких ма-
леньких шагов начинается 
путь в мир высокой моды. 
История подпитывает но-
вые тенденции, моделье-

ры берут элементы 
из прошлого, 
обновляют, 
стилизуют 
под совре-
менность. 
Мода — это 
живой орга-
низм, и ему 
нужно посто-
янное обнов-
ление.

ДЕНИС ЕРЕМКИН
преподаватель Лаборатории 
моды Вячеслава Зайцева

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 
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Большое счастье — 
когда мечты 
становятся 
реальностью 

24 октября 2018 года. Ученицы школы № 1450 «Олимп» Мария Белова, Анастасия Ба-
лабко и Алина Ахмедова (слева направо) после показа гуляют в школьном дворе (1). 
Модели Ирина Рамазина (2) и Катерина Мороз (3) демонстрируют новые коллекции 
на отборочном туре Всероссийского конкурса дизайна в РГУ имени Алексея Косыгина 
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В октябре исполнилось 
75 лет со дня восстания 
в лагере смерти Собибор. 
Одноименную кинокарти-
ну, где в качестве режис-
сера дебютировал Кон-
стантин Хабенский, выдви-
нули на премию «Оскар» 
в категории «Лучший 
фильм на иностранном 
языке». Корреспондент 
«ЮГ» побывал на встрече 
Константина Юрьевича 
с московскими студентами, 
узнал, что интересует мо-
лодежь, и расспросил о но-
вом режиссерском опыте. 

Константин, вы однажды ска-
зали, что знаете, какие люди 
должны заниматься режиссу-
рой. Работая над «Собибо-
ром» в новом амплуа, какой 
вывод вы для себя сделали? 
Какие это люди? 
Это люди, умеющие вести за 
собой, заражать своей иде-
ей. Это самое главное. «Со-
бибор» стал для меня боль-
шим подарком, я получил 
колоссальный опыт. При-
том что я катастрофически 
устал во время этого забега. 
Дело в том, что параллельно 
с этим фильмом я снимался 
в других картинах как актер 
и устраивал фестиваль.
Хабенский-актер и Хабен-
ский-режиссер — в чем меж-
ду ними различие? 
Хабенскому-актеру в отли-
чие от Хабенского-режиссе-
ра не нужно было прини-
мать такое огромное коли-
чество решений. Декора-
ция, операторское искус-
ство, сценарий — все это ло-
жится на режиссера. Я как 
актер — наемная рабочая 
сила (всегда так себя назы-
ваю), я не отвечаю за всю 
картину, я отвечаю только 
за себя. 
Каким режиссером вы были 
на площадке? 
Я старался делать все-таки 
актерский фильм, работать 
с актерами. Я понимал, чего 
им, как и мне, не хватает на 
съемочной площадке на се-
годняшний день. Сейчас 
очень мало режиссеров, ко-

торые умеют работать с ар-
тистами в плане разбора ро-
лей и состояний. Я старался 
это делать.
Кстати, актерский состав пре-
имущественно из зарубежных 
стран. Почему? 
Мне был очень интересен 
факт «языкового вавилона», 
который сложился в лагере. 
Ведь он во многом мешал 
восстанию людей. Мне, 
кстати, пришлось побороть-
ся за языковое многообра-
зие. Прокатчики настаива-
ли на том, чтобы фильм был 
целиком переведен на рус-
ский. Но я стоял на своем. 
Споры шли очень долго. 
В итоге я заявил: «можете 
делать, что хотите, пересни-
майте, переводите, но тогда 
я к этому не буду иметь ни-
какого отношения». Это их, 
к счастью, переубедило. 
Мне кажется, от «вавило-
на», который мы создали, 
фильм только выиграл.
Константин, для дебюта вы 
выбрали достаточно трагиче-
скую тему. Почему? 
Мне предложили сценарий, 
и он мне понравился. Чест-
но говоря, пару лет назад 
я был уверен, что эта исто-
рия — выдумка. Уже позже 
я начал читать документы, 
познакомился лично с доче-
рью и внучкой Александра 
Печерского. Когда мы при-
ступили к съемкам, мы не 
ставили никакой политиче-
ской цели, не готовились ни 
к какой дате. Меньше всего 
я хотел снимать историю 
детективную. В этой исто-
рии меня интересовали 
люди. Мне было важно ра-
зобраться, что человек мо-
жет и не может себе позво-
лить в тех или иных обстоя-
тельствах. У нас в фильме 
есть основные факты — 

даты, локации, план. 
Остальное — наша фанта-
зия. Мы старались сделать 
облегченную версию, пото-
му что изначально в сцена-
рии были совсем жестокие 
сцены. Мы его меняли.
В «Собиборе» вы были 
не только режиссером, 
но и актером: играли главного 
героя — Печерского... 

Я там на себя и свою персо-
ну потратил мало времени 
и внимания. Нет главных ге-
роев. В «Собиборе» все ге-
рои. Даже те, кто плачут 
и хотят умереть, тоже герои. 
Они не заслужили такого. 
Какая сцена вам больше всего 
запомнилась или, возможно, 
далась труднее остальных? 
Для меня дорога одна де-
таль, которую придумали 
прямо на съемках. Момент, 
когда заключенные выбега-
ют и по инерции снимают 
шляпу перед начальником 
лагеря. Это очень точная де-
таль. 
Обычно у режиссеров после 
таких сложных работ бывает 
желание взять отпуск... У вас 
оно было? 
У меня такое желание по-
следние десять лет (смеет-
ся). Но оно как-то не сходит-
ся с планами нашего обще-
го главного режиссера. 

А спорить с ним мне не хо-
чется. 
Вы ведете активную благо-
творительную деятельность. 
Несколько лет назад запусти-
ли всероссийский проект 
«Поколение маугли», в рам-
ках которого готовятся спек-
такли с участием детей. Како-
во работать с юными акте-
рами? 
С детьми сложнее вот в чем: 
если тебе неинтересно, что 
ты делаешь и что ты предла-
гаешь, они это считывают 
на раз. Некоторое время на-
зад я часто ездил в Новоси-
бирск, играл с ребятами из 
студии и однажды поймал 
себя на том, что не могу до-
ждаться работы с ними, для 
меня это было отдушиной. 
Вашему благотворительному 
фонду в этом году исполняет-
ся десять лет. Большой срок... 
Все эти годы мы помогаем 
детям бороться с онкологи-

ей головного мозга. И у нас 
это, как мне кажется, не-
плохо получается. Это не-
простое дело, но я бы хотел 
призвать всех быть небез-
различными. Это очень 
важно. 
Возвращаясь к разговору 
про «Собибор», хочу ска-
зать, что продюсеры, про-
катчики — вообще вся 
огромная команда, которая 
работала над созданием 
и последующим развитием 
кинокартины, — отдали 
15 миллионов рублей 
в наш фонд. Поэтому этот 
фильм — не только наш по-
клон героям, наша память 
тем людям, которые прош-
ли через такие страшные 
события в годы войны, этот 
фильм — еще и спасение 
новых жизней. 

Подготовила
РАИСА САРГСЯН 
okruga@vm.ru
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Родильный дом больницы имени Юдина 
получил международный статус Всемирной 
организации здравоохранения и ЮНИСЕФ 

27 апреля 2018 года. Актер и режиссер Константин Хабенский на премьере фильма «Собибор» 

Константин 
Хабенский: 
Я считал историю 
Собибора 
выдумкой 

Этот фильм — наш поклон 
героям, наша память людям, 
которые прошли через 
страшные события войны 

 Актер и режиссер 

Константин Хабенский 
родился 11 января 1972 
года в Ленинграде. Учил-
ся в техникуме авиацион-
ного приборостроения 
и автоматики, но на тре-
тьем курсе забрал оттуда 
документы. В 1990 году 
поступил в Ленинград-
ский государственный 
институт театра, музыки 
и кинематографии. Име-
ет звания заслуженно-
го  и народного артиста 
Российской Федерации. 
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Патриарший центр духовного развития детей 
и молодежи запустил курс «Как обрести любовь?». 
Занятия проходят по средам (начало в 19:00) 
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РЕЦЕПТ

КАПУСТА ПОГРУЗИНСКИ
■ Капуста белокочанная ■ Острый перец чили 
■ Чеснок ■ Черный перец ■ Соль ■ Вода ■ Свекла

Красная капуста по-грузински готовится очень просто. 
Для начала необходимо выбрать подходящий вилок ка-
пусты. Он ни в коем случае не должен быть рыхлым. Луч-
ше всего подойдет овощ среднего размера. Удалите 
верхние листья и разрежьте вилок на части. Можно на 
половинки, можно на четвертинки (2). Но на самом деле 
чем крупнее вы оставляете куски, тем капуста получит-
ся сочнее.
Теперь можно приготовить маринад. Делается он из рас-
чета 30 граммов соли на 1 литр воды. Добавьте в него пе-
рец горошком и пару лавровых листьев. 
Пока соль растворяется, очистите свеклу от кожуры (1) 
и нарежьте ее полукольцами. Теперь все ингредиенты 
можно сложить в одну посуду: в банку или кастрюлю. 
Укладывать надо как можно плотнее. На дно положите 
несколько зубчиков чеснока. Красный перец тоже мож-
но нарезать кольцами, но тогда капуста получится еще 
острее. Залейте овощи маринадом и поставьте сверху 
гнет (3). Теперь остается только ждать. Капуста должна 
мариноваться в тепле около 4–5 дней, после чего ее сле-
дует убрать в холодильник на сутки. После этого блюдо 
полностью готово к употреблению.
Кстати, поскольку этот способ приготовления капусты 
считается грузинским, то добавление различных трав — 
приветствуется. Приятного аппетита!

1
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Жучок. Овен. Группа. Бросок. Тотем. Иблис. Громов. Айован. Обман. Пауза. Гепард. Рывок. Мир. Жена. Вернисаж. Каролина. Брюки. Зона. Отвес. Кай. Зола. Академик.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Пиво. Сухоруков. Аякс. Жатва. Теремок. Пила. Камерарий. Джаз. Раба. Азы. Голодовка. Кеик. Кино. Бризе. Взлом. Сом. Алани. Несун. Жак.Сканворд Ответы 

Коллекционирование

Строительство 
и ремонт Юридические услуги

Медицинские 
услуги

Авто, запчасти ■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Вещи Китай. Т. 8 (916) 993-36-64
■ Ткани СССР. Т. 8 (916) 993-36-64

 Реклама 

■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29

■ Бесплатная юридическая консульта-
ция! Составим иски, жалобы, договора. 
Поможем в суде, все споры. Взыщем долг. 
Защитим обманутых дольщиков. Выпишем 
из квартиры. Семейные споры, м. «До-
модедовская», ул. Воронежская, д. 14/2, 
Т. 8 (499) 394-24-44

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

На горячую линию Главного управления ПФР № 8 по г. Москве и Московской области 
(499) 258-39-39 обратились Ирина Бегунова  и Наталья Вениаминовна Войцеховская 
(Бирюлево Восточное), Лаппо Алекса (Зябликово), Евгений Иванченко (Чертаново 
Центральное), Юрий Станиславович Дубровин (Нагатино),  Алексей Сергеевич Марков 
(Донской),  Сергей Николаевич Смирнов (Орехово-Борисово Северное) с вопросом, 
когда и в какую службу ПФР следует обращаться за назначением пенсии.
Мы не раз освещали эту тему, но так как она продолжает оставаться актуальной, инфор-
мируем граждан еще раз. Пенсия носит заявительный характер. Если вы не обратитесь 
с заявлением на ее оформление, автоматически (например, по достижении положен-
ного законом возраста) ее не начисляют. По закону вы должны за месяц до наступления 
пенсионного права обратиться с соответствующим заявлением и пакетом документов 
в Клиентскую службу ПФР по месту жительства или регистрации.
Однако мы настоятельно рекомендуем гражданам заранее обратиться в Отдел 
по проведению заблаговременной работы с застрахованными лицами, выходящими 
на пенсию. Самый ранний срок обращения — за год до наступления пенсионного 
права. Записаться на прием жителям Южного административного округа можно 
по телефону (499) 258-39-52 (адрес: Москва, ул. Южнопортовая, 5, стр. 7, станция 
метро «Кожуховская»).
Жители Ленинского муниципального района Московской области могут записаться 
на прием по телефону (495) 541-15-45 (адрес: Московская обл., г. Видное, ул. Строи-
тельная, 16).
ГУ ПФР № 8 по г. Москве и Московской  области

Куда обращаться за назначением пенсии 
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Воспитанники спортивной школы олимпийского 
резерва № 41 завоевали золотые и бронзовые 
медали на чемпионате Москвы по тхэквондо 

НАМ ПИШУТ

СНЕЖНАЯ СЕМЕЙКА 

ЭЛЬВИРА ГАРИПОВА
народный корреспондент

Вышли с дочкой на утреннюю прогул-
ку, а на еще зеленой траве тонким сло-
ем лежит снег! Обрадовались, собра-
ли в ладошки маленькие снежинки 
и слепили целую семейку маленьких 
снеговиков. Украсили их листьями 
и веточками. А перед уходом подняли 
снеговиков на дерево, чтобы малы-
шей никто случайно не разрушил. 

ЮНЫЙ ЧИТАТЕЛЬ 
ЭМИЛИЯ ОСМОВОЛЬСКАЯ
народный корреспондент

Нашему самому юному народному 
корреспонденту всего 6 лет! Эмилия 
Осмовольская специально для «Юж-
ных горизонтов» собрала букет по-

следних золотых листьев, с которым 
сфотографировалась для нашего кон-
курса. 

КОВАРНАЯ ЛИВНЕВКА 
ЕВГЕНИЙ ЕЛЬЧАНИНОВ
народный корреспондент

Спешил на встречу: наушники в уши, 
руки в карманы куртки — и бегом. 
Боковым зрением заметил что-то ле-
тящее к бордюру и с ужасом узнал 
ключ от квартиры! Я только и успел 
увидеть, как он сверкнул на солнце 
и провалился в ливневку. Весь день 
думал, как вернуть потерю. Обзво-
нил кучу служб, везде отказали. Но 
мир не без добрых людей. На помощь 
мне пришли сотрудники управляю-
щей компании. Три работника двора 
открыли решетку. Спустя пару минут 

из листьев и черной воды показался 
мой ключ! Хочу поблагодарить всех, 
кто помог вернуть потерю: начиная 
от диспетчера, откликнувшегося на 
просьбу, до ребят, которые достали 
ключи. 

ПРАЗДНИЧНАЯ ТЫКВА 
ВАЛЕНТИНА ОРЛОВА
народный корреспондент

В выходные гуляла по городу и на од-
ной из площадок с фермерскими про-
дуктами наткнулась на вот такую 
мордочку из тыквы, сделанную спе-
циально к Хеллоуину. Сначала стало 
немного не по себе, потом пригляде-
лась и улыбнулась. Только посмотри-
те, как детально все проработано. 
Создатели — большие молодцы! Дома 
решила поискать в интернете инте-
ресные факты о Хеллоуине. Оказыва-
ется, в Англии есть фермер, который 
ежегодно на крыше сарая создает 
фреску из разукрашенных тыкв. 

Осеннее украшение для сфинкса, самый юный корреспондент и тыква, достойная 
кинематографа, — жители рассказывают об интересном в округе 

Моя подруга Таня каждое утро по пути на работу проходит через наш любимый парк и кормит гусей. Местные обитатели так к ней привык-
ли, что теперь с утра пораньше буквально выстраиваются в рядочек в ожидании трапезы. Давно я мечтала застать этот момент, и наконец 
в конце октября получилось его запечатлеть! Я горжусь с дружбой с Танюшей, ведь именно в таких мелочах проявляется настоящая че-
ловечность. Екатерина Федункина, район Бирюлево Восточное

ФОТО НЕДЕЛИ

Конкурс «Народный корреспондент» 
от сайта и газеты «Южные горизон-
ты» продолжается. За победу в нем бо-
рются уже более ста участников. Всту-
пить в борьбу за главный приз можете 
и вы! Поделитесь с нами рассказом о не-
обычном, ярком событии, которое про-
исходило в округе. А ваши фотогра-
фии опубликуйте на своей странице 
в «Фейсбуке», «ВКонтакте», Instagram 
с хештегом  

или пришлите на поч ту 

ug@vm.ru 
Каждый месяц мы выбираем самые ин-
тересные фотографии и награждаем их 
авторов призами. А в конце года редак-
ция подведет итоги, и победители по-
лучат ценные призы. Участвуйте и вы-
игрывайте!

Положение о конкурсе читайте на сайте 
газеты «Южные горизонты» ugorizont.ru

Призы 
победителям 

КОНКУРС

 #УдивительныйЮГ 

1-е место 
велосипед 

Народный
 

корреспон
дент 

Конкурс «Народный корреспондент» ур р рр
от сайта и газеты «Южные горизон-р

б б

КОНКУРС

одныйодный 
ресссссппппппппппппппппоонден

ттттттттттттт 

1-е место 
велосипед 

2-е место 
абонемент 
в ФОК 

3-е место 
полет 
в аэротрубе 
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